Nouvelliste du 03.05.14 :

http://www.lenouvelliste.ch/fr/valais/sierre/un-coeur-neuf-pour-le-centre-496-1289562





Un coeur neuf pour le centre



Le village historique retrouvera bientôt son éclat.

Partant du constat que le coeur historique du village de Venthône, autour de son château, avait beaucoup perdu de sa fonction sociale, de sa vitalité et de sa convivialité, avec notamment des contacts humains qui se raréfient, le Conseil communal a décidé de réagir. En col- laboration avec le service cantonal des bâtiments, il a donc lancé un concours d'architecture dont le nom du lauréat vient d'être dévoilé. Parmi les cinq projets présentés, celui de l'atelier d'architecture Joseph Cordonier à Lens, a fait l'unanimité du jury présidé par Olivier Galletti, l'architecte cantonal. Ces projets sont présentés jusqu'au jeudi 8 mai, de 18 à 19 heures au château.

Le Conseil communal souhaite revitaliser et remettre en valeur ce coin central avec ses bâtiments à valeur patrimoniale et ses espaces publics que sont l'église, le château, l'espace de la cure et la place du village. Et ceci en améliorant l'aménagement et l'éclairage urbain et en favorisant les parcours piétonniers déjà existants entre les différentes places et édifices. Mais pas seulement. "Il s'agit de conférer un caractère et de rendre plus attractif ce centre villageois afin d'attirer une population plus jeune et dynamisante tout en valorisant le patrimoine existant", souligne Gérard Clivaz, président de Venthône. Une opinion partagée par les citoyens qui ont été associés au projet à travers des ateliers participatifs. "Le cahier des charges est d'ailleurs le reflet de ce que les citoyens veulent", poursuit le président. Dans le concret, cela signifie que le coeur historique venthônard va se transformer.

La place du village a longtemps été le lieu de rencontre de la population. Cependant en raison de l'aménagement de l'espace de Pradecourty en 2004, "cette place a été peu à peu délaissée et a perdu sa fonction socioculturelle qui en faisait le coeur animé du bourg".

Elle sera donc repensée et au final accueillera chapiteaux, podiums, cantines, propices à la mise en place d'événements. La démolition de l'annexe nord-ouest de la cure offrira un dégagement nouveau à la place. En remplacement du magasin existant (il sera déplacé vers le home lors de sa construction), un bâtiment sera érigé (logements et annexes aux bureaux communaux). Autour du café, on trouvera un espace-rencontre avec arborisation, fontaine et terrasse étendue pour le bistrot. "Le jury a apprécié le parti de construire un bâtiment de logement au nord-ouest de la nouvelle Maison de commune. La densification de ce secteur valorise ainsi les cheminements piétonniers secondaires, caractéristiques du tissu bâti villageois, aussi bien que les places publiques elles-mêmes. Le lauréat est parvenu à développer le projet dans le sens d'une vraie valorisation de l'espace public avec une grande pertinence et une grande simplicité de moyens", relève l'architecte cantonal. "Notre projet est issu d'une observation minutieuse du village, de son image actuelle ainsi que de son évolution à travers les siècles. Il propose une transformation significative des espaces publics dans le but de mettre en valeur les bâtiments qui composent le tissu urbain et aussi de servir de cadre privilégié pour les activités socio culturelles. S'inscrire dans un tel contexte historique comporte de très grandes responsabilités mais aussi une réelle satisfaction et un défi", a précisé, Joseph Cordonier, lauréat du concours.